

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Anuncios

A los señores suscriptores á precios convencionales.
Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.183

Castellón.—Jueves 26 de Abril de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

La fiebre de siempre

A las pocas horas que los ministros toman posesión de sus cargos los periódicos publican las reformas que tratan de realizar y que siempre están en los mismos moldes.

No ha pasado ni un solo ministro por el de Gracia y Justicia que no haya prometido la reforma del Código penal, de las leyes procesales y sin embargo se suceden de la misma familia política ó de distinta sin que salgan del proyecto las reformas prometidas; ahora dos personajes jóvenes hipotecan su palabra y se disponen á cambiar la faz de los organismos que toman vida de los departamentos que ellos representan.

Si la mitad de lo prometido se realiza este país se transformará en hermoso jardín.

El Sr. Gasset proyecta una tupida red de canales de riego que fertilizarán todo el suelo de España y allá donde esto no sea posible se fabricarán pantanos capaces de recoger toda el agua que venga del cielo; pronto, pues, si las palabras del joven ministro de Obras públicas se cumplen, veremos el perpétuo verdor del arbolado en las tristes y sosas llanuras de la Mancha y jardines en los yermos de Aragón, y verduras en las tierras de pastos de Andalucía.

La construcción de carreteras es otra de las promesas y hemos de ver, si los deseos del periodista se cumplen que todos los pueblos dispondrán de caminos en los que se podrá patinar, con árboles cuyos ramajes detengan los calurosos rayos de Febo y hasta quizá focos eléctricos iluminen las vías de comunicación.

Las reformas que lleva en cartera el marqués de Vadillo son de tanta trascendencia como las que ocupan la atención de su compañero de O'ras públicas.

El Código penal se simplificará quizá hasta el extremo de que puedan aprenderlo los niños de las escuelas en bien pocas lecciones. Las leyes adjetivas serán breves y tan sencillas como las escritas por San Luis, rey de Francia, para hacer justicia entre los suyos; en materia de educación y de instrucción se realizará el progreso de convertir en Pestalozzi á los miles de maestros que despiertan la instrucción por sesenta céntimos diarios mal pagados; también modificará la educación religiosa con un bajo clero que cobra menos que los trabajadores del campo.

Los dos ministros reformistas proceden del periódico y de la cátedra; Gasset, ha podido hacer pantanos, canales carreteras, puentes y faros á cientos en un solo artículo, pero quizá no tenga el país que agradecerle el día que deje la cartera, ni la construcción de una acequia ni el

replanteo de un montecito. Dios quiera que realice sus promesas!

Vadillo ha dicho á los periodistas lo mismo que sus compañeros de claustro dicen todos los años el día que explican las reformas de la organización judicial. El día de la apertura de Tribunales, haciendo seguramente lo que los que le precedieron de la misma carrera expondrá un punto doctrinal, muy bien tratado, con mucha filigrana filosófica, con grandes reflexiones pero de escaso ó nulo valor práctico. Quizá este ministro se quede también con el buen deseo de reformar.

No tenemos grandes motivos para desconfiar de los nuevos ministros y de sus promesas y proyectos; pero como además de que los precedentes nos hacen sospechar que nada se hará, existe contra estos señores el hecho de haber llegado á la poltrona ministerial por los derechos que han exigido en esta última crisis que puede calificarse de concurso de acreedores pues de todos es bien sabido que Gasset ha ganado la cartera por las campañas ministeriales de *El Imparcial*; García Alix por haberse votado al Gobierno en las repetidas votaciones y Vadillo por la fuerza pidalista que representa.

Los nuevos ministros como todos los que visten por primera vez el flamante y galoneado traje, sienten fiebre de reformar pues como una reforma acertada puede llevar su nombre á la inmortalidad son contados los que no se proponen reformar. ¡Desgraciadamente para este país son bien pocos los que dan en el clavo!

Creemos que se quedará en proyecto mucho de lo que se ha dicho; si nos equivocamos nos alegraremos infinito.

LAS NOTABILIDADES EN EL TEATRO

Aunque los hermanos Cassinell son asombro del portento como artistas, como músicos, como clowns y... como feos; la gente no rinde culto á los chicos de talento y á pesar de ser muy vivos y estar sanos, y estar buenos cuando ví tan poco público acudir al Coliseo, acordándose de Becquer, dije para mis adentros: ¡Dios mío!—¡que solitarios se van quedando los muertos!

El cascabel, la guitarra y la flauta y el pandero el violín y el armonium y todos los instrumentos, dóciles á sus caprichos producen dulces arpeggios que se escuchan con asombro como bajados del cielo. Entonces hay tal contraste en la actitud del maestro que al vibrar la nota dulce el artista está grotesco porque se agita asombrado, y en sus guños y en sus gestos

parece como que roba aquél trabajo perfecto y arranca el aplauso justo por indiscutible mérito.

El conde Julio no esconde el tan prodigioso acierto de aquel rifle, que en sus manos dá en el blanco muy certero; mata un mosquito volando mata una puiga corriendo á tiros enciende un fósforo y á Cristo le enciende el pelo. Lleva una hermosa muchacha que le sirve de escudero y lo luce dos ó tres señas pero tuvo mucho miedo porque si se enterara el Conde y me brinda con un dñepo y acendo al cañe del río de un tiro me deja seco.

Ariso en la bicicleta es notable, bebe el viento, cruza el espacio volando rompe los ejes corriendo sobre una rueda camina, y esconde todo su cuerpo en los radios obedientes que siguen el movimiento.

Romen el contorsionista se revuelca por el suelo hechos pedazos los brazos y las piernas y el asiento... parece un trozo de goma que se contrae por momentos y después al dilatarse con alarde gigantesco la serpiente perezosa al despertar de su sueño. La hermosa Virginia cáscaras tiene un perfil muy soberbio y al pasar por el alambre semejan sus movimientos el despertar de las Náyades al abandonar el lecho, con seguridad pasmosa cruza el espacio ricudo y se baja arrodillada para cojer el pañuelo en cuya postura mágica algunas veces la sueño.

Los barristas son gimnastas por el poderoso esfuerzo que se dibuja en los brazos y se perfila en los nervios.

Dispensa amigo Rossini que te haya usurpado el puesto, hoy hago yo la revista y á la prosa te relego con estos cortos renglones que son unos malos versos.

Juan de las Viñas.

De todas partes

HISTORIA DE UN BANDIDO

Nada menos que columna y media; y en lugar de preferencia, dedica *«Le Figaro»* á contar la historia de un bandido corso, llamado Antonio Bonelli, *«Bellacoscia»*, que acaba de fallecer.

Actualmente este hombre era una persona insignificante, de cuyas hazañas, nadie se acordaba ya, pero su muerte ha venido á evocar la memoria de su antigua trágica existencia, que duró unos cuarenta años.

«Bellacoscia» y su hermano Jacobo abrazaron la «profesión» de bandidos y componían una pareja singular, que irreverentemente compara el diario de París á *«Don Quijote»* y *«Sancho Panza»*.

El primero era un hombre impetuoso y audaz, que se lo llevaba todo por delante; su hermano, por el contrario, se distinguía

por su espíritu tranquilo y reflexivo, siempre inclinado á contemporizar. Pero la leyenda popular no hacía distinción entre uno y otro, y menos la justicia, que siempre les cargaba en cuenta todos los crímenes cuyos autores no podía descubrir.

Este criterio facilitaba mucho el trabajo de la gendarmería; se cometía en la comarca algún hecho criminal cuyo autor no parecía en el primer momento... pues, ya se sabía, á cargo de los *«Bellacoscia»*.

Cuando el Antonio fué juzgado hace años, no se le pudo probar más que la complicidad en uno ó dos crímenes antiguos, que habían caído dentro de la prescripción, por lo cual fué absuelto necesariamente.

Cuando volvió á entrar en la vida legal, fué durante mucho tiempo «una actualidad».

La prensa le dedicó crónicas, los periodistas le «entrevistaron», un empresario inglés quiso contratarlo para un «music hall», otro le propuso exhibirse en *«Follies-Bergeres»*; pero el hombre se mantuvo digno y conservó su independencia rechazando tan humillantes proposiciones.

Cuando ambos hermanos ejercían el bandaje, el barón Hausman pretendió la Diputación por Ajaccio, fué á visitarles solicitando su apoyo electoral, y les dejó como recuerdo un retrato con amable dedicación.

La duquesa de Saxe-Meiningen, viajando por Córcega, tuvo también el honor de visitar á los reputados bandidos y les regaló un hermoso reloj guarnecido de diamantes.

Como se ve, los nobles industriales estaban bien relacionados.

Eduardo About, el novelista francés, también fué su huésped, lo obsequiaron con espléndida, y le hicieron almorzar con ellos.

About notó que Jacobo *Bellacoscia* miraba con interés hacia un precioso cuchillo que aquél llevaba, y se lo ofreció como un recuerdo.

Y como el bandido se deshacía en demostraciones de gratitud, About le dijo:

—Sólo os recomiendo una cosa; que si os servís de él en alguna ocasión, no lo dejéis en la herida, porque tiene grabado mi nombre.

Desde su retirada de la vida activa profesional, *Bellacoscia* era un apreciable sujeto, muy atencioso y respetable, hasta hacer olvidar sus cuarenta años de «montañas».

CASARSE A LA AMERICANA

Habiendo en los Estados Unidos facilidades para todo, aun para las empresas más graves, natural es que las haya también para casarse y descasarse.

«Parece cosa de novela», como solemos decir al referirnos á algo que nos sorprende; pero lo cierto es, según lo que dicen testimonios veraces, que en la tierra de la Unión, sobre todo en los Estados de Dakota y Nevada, baja usted del tren en cualquier población y en seguida se hace divorciar por el magistrado «ad hoc», y al día siguiente puede usted estar casado de nuevo, si ha encontrado usted con quién.

Tales facilidades y tal rapidez en los procedimientos, hacen que acudan á esos Estados muchos americanos y también gran número de extranjeros á rectificar el acto que realizaron ante los altares ó los jueces correspondientes.

Uno de los casos que demuestran la facilidad de que hablamos, es el muy reciente de John F. Stanley, conde Russell, nieto del gran político inglés de este apellido.

Hará cosa de un año que este señor, viajando por los Estados Unidos, conoció á una joven americana muy de su gusto.

Sin cuidados de preocupaciones sociales, de lazos anteriormente contrados, ni de diferencias religiosas, el conde Russell decidió casarse con la americana, y así acabó de hacerlo el 14 del presente.

El inconveniente de ser casado Russell lo hizo desaparecer el divorcio decretado como antes hemos dicho.

Ahora bien; el conde continúa ejerciendo su profesión de ingeniero electricista, sin permitirle regresar á Inglaterra, donde le perseguirían por bigamo á instancias de su primera mujer, por más que desde 1897 esté entablada la demanda de divorcio.

Por cierto que este Russell, que es lord, dicho sea de paso, no tiene muy buena mano para elegir mujer.

La primera, la que es legalmente en Inglaterra lady Russell, es una famosa Claudia Scott, que abandonó á su marido para convertirse en estrella de *«Music Hall»*, en cuya clase de trabajo alcanzó gran éxito por su desenvoltura y «exhibiciones».

Ingléses y boers

Convencidos ayer en nuestra crónica de la absoluta imposibilidad en que se encuentra Roberts para dar un paso de avance hacia el Norte, digamos que su promesa en este sentido no había caído en Londres sensación alguna, pues semejante aserto era simplemente una locura, y aun cuando el generalísimo abrumado por sus desgracias se encontrara hoy aislado y sin acción decisiva, no ha perdido del todo el juicio para aventurarse sin reflexiones en una empresa en donde indudablemente comprometería á la Nación que le ha confiado la dirección de la campaña.

El fantástico anuncio de avance, era sólo hijo de la officiosidad del gobierno británico, para calmar las impacencias de su pueblo y mover el abatido espíritu abrumado por tanta desdicha; hoy nos dice el telégrafo que Roberts no se moverá de Bloemfontein mientras se hallen amenazados por el enemigo sus flancos y su retaguardia, asegurados sus aprovisionamientos, y no disponga de un efectivo de 70 000 combatientes.— ¡Figúrense Vdes. si el hombre necesita pocos elementos para perder ese bienestar que le proporciona el cómodo alojamiento de la capital del Orange...! Dedúcese de estas peticiones que Lord Roberts, aprecia en lo que vale al audaz enemigo que pretende envolverle y reducirle á la impotencia, que conoce la importancia de las posiciones que ocupan los boers en todos sentidos y esta confesión hará comprender á aquellos que ya rexban por los republicanos el oficio de difuntos, que ésa les queda á los bravos defensores de la justicia mucha fuerza vital y abundante *quima* para que se la treguen los enfáticos generales británicos.

Lo cierto es, que los caudillos mandados al Africa Austral por la en otros tiempos soberbia Albión se van desdiciendo; Gatacre perdió su nombre, Methuen lo tiene en entredicho y no sería extraño que á pesar de su elevada gerarquía, Roberts cayera desprestigiado también.

Todo el mundo ha creído que los ingleses eran flamáticos y pensadores, profundos filósofos que nunca pierden la serenidad, enemigos del chiste, graves el andar y soberbios de su grandera é indiscutible poderío....

que no se... hacen chistes, epigramas; son más bromistas que nuestros andaluces...

Tal vez no se equivoque el general que estuvo sitiado en Ladysmith...

Se habla mucho estos días de combates en la columna del general Bravant, del sitio de Wepener...

La mejor prueba para afirmar que los asuntos del Orange y del Transvaal andan muy verdes para los Ingleses...

Nota del día

A las nueve menos cuarto, ó sea seis horas después de rendida, ha terminado la junta del directorio de la Unión Nacional.

La sesión ha sido muy laboriosa, y en ella solo se ha oído la palabra «pago», muchas veces repetida.

Los Sres. Costa y Paraiso han manifestado que los acuerdos adoptados empezarán a conocerse desde el día 1.º de Mayo.

También han dicho que no volverían a reunirse, sino que se marcharían a descansar, pues bien ganado lo tenían.

A pesar de estas manifestaciones, se cree que esta noche celebrarán nueva sesión para convenir los medios de llevar a la práctica los acuerdos adoptados.

Estos no cabe duda, por mucho que lo reserven, que son lo que no puede decirse.

El gobierno, aunque dice que no le da importancia a los acuerdos del directorio de la Unión Nacional, ha decidido entregar a los tribunales a los periódicos que mencionen el acuerdo a la resistencia al pago...

Dato ha enviado una circular en dicho sentido a los gobernadores de provincia.

A los periodistas y periódicos que desatiendan esto se les perseguirá criminalmente.

Son muy comentadas las conferencias que estos días celebran los señores Sagasta, Montero Ros y el Marqués de la Vega de Armijo.

Parece que en ellas se tratan, no solamente las cuestiones que afectan a la política actual, sino también a las de lo porvenir.

Los fusionistas muestran muy satisfechos, elogiando la actividad é interés del jefe por el partido.

Dicen de Sevilla que el Sr. Moret

EL PRESBITERO DON MARCOS TEMPRADO Y PEREZ Ha fallecido hoy a las cuatro y media de la tarde a los 68 años de edad...

ha hecho desistir a sus correligionarios del proyecto que tenían de obsequiarle con un banquete. También dicen que los Juegos Florales se han celebrado con gran esplendor.

Oficialmente se niega que existan disgustos entre los ministeriales por la tardanza en hacer el gobierno los nombramientos de senadores vitalicios.

CRONICA

Una reparación justa. Entre las innumerables alcaldadas a que los Gobernadores fusionistas nos tenían acostumbrados, se cometió por un dócil servidor de las pasiones del cacique provincial de aquel color, la de condenar a unos concuñados del Ayuntamiento de Alcora...

—Esta tarde en el tren expreso ha legado a esta ciudad procedente de Vinaroz, nuestro respetable amigo el Diputado provincial don José Rafels. Sea bien venido.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento ante la que han comparcido los pueblos de Cervera, Chert, Salsadella y Santa Magdalena.

la Palma b.) el tipo de 2.681.448-50 pesetas y el de las obras de nueva construcción del trozo 3.º del proyecto de limpieza del canal de la vía de Aviés bajo el de 880.662, 74...

La misma dirección y para el mismo día anuncia la subasta para la construcción de las carreteras que se han de efectuar en las capitales siguientes.

—Nuestro querido amigo el celoso Diputado a Cortes por el distrito de Vinaroz D. Egiard Casolla ha conferenciado con el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Silvela sobre asuntos relacionados con la pesca del Bou.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento ante la que han comparcido los pueblos de Cervera, Chert, Salsadella y Santa Magdalena.

—Esta tarde en el tren expreso ha legado a esta ciudad procedente de Vinaroz, nuestro respetable amigo el Diputado provincial don José Rafels. Sea bien venido.

—Esta tarde a las cuatro y media ha fallecido víctima de penosa enfermedad, el Reverendo Presbítero D. Marcos Temprado y Pérez, persona de buenas cualidades personales.

—Esta tarde a las cuatro y media ha fallecido víctima de penosa enfermedad, el Reverendo Presbítero D. Marcos Temprado y Pérez, persona de buenas cualidades personales.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento ante la que han comparcido los pueblos de Cervera, Chert, Salsadella y Santa Magdalena.

—Esta mañana sobre las siete de la misma, ha tenido lugar el acto de administrar el Sacramento de la Comunión a los militares enfermos é impedidos.

A la citada hora ha salido de la iglesia Castrense la procesión, compuesta de comisiones de sacerdotes y de los cuerpos de la guarnición, cerrando la marcha la música del Regimiento de Orumba...

—El juzgado de Torralba instruye diligencias contra el vecino de Albaladeir Pablo Meliá Sagarra licenciado de presbído por suponerse autor del robo de diez conejos efectuado en el corral situado en las afueras de dicho pueblo propiedad de D. Victor B. día Gil.

—Esta mañana se ha presentado al Sr. Gobernador para que se autorice su exhibición, un magnífico cartel anunciador de una novillada que ha de verificarse en esta plaza el día 29 del corriente.

—El día 20 del actual se dió cuenta al Ministro de Instrucción pública de haber quedado cubiertas todas las atenciones de Instrucción primaria durante el primer trimestre del año 1900.

—Paede estar satisfecho el digno Sr. Gobernador de la provincia pues sin duda alguna es edaico en toda España que lleva al día el pago de tan sagradas atenciones.

—En el Ayuntamiento se ha recibida una comunicación del Coronel del Regimiento de la Constitución junta mente con documentos de interes para el hijo de esta capital José Fabregat Saborit, soldado que fué de aquel Regimiento.

—La pareja que estaba ayer de servicio en el sitio denominado Jericho de este término la ocupó una pistola del calibre del 15 al defecto del ventorrillo situado en dicho sitio Francisco Barnat Campos por no estar autorizado para usar armas.

—En el Registro civil se inscribieron durante el día de ayer tres nacimientos y dos defunciones.

—Al vecino de la masía las Toras del pueblo de Vistabella, le ha sido ocupada por la Guardia civil una escopeta sistema antiguo por usarla sin la licencia correspondiente.

—Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 91758 pesetas.

—Ha tomado posesión de la escuela de niños de Ribesalbas D. Germán Llorens Osuna.

—Por ser de interes para la población

copiamos del Boletín Oficial el siguiente anuncio:

«Debiendo procederse a la celebración de una subasta para contratación de la conducción de la correspondencia pública en carruaje desde la oficina de Correos de Castellón de la Plana a la estación férrea del mismo punto...

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada renuncie, se alquilar el piso principal del segundo, de una de las mejores y más espaciaosas casas de la Plaza de la villa de Lucena...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Stos. Pedro Armengol mart. Asustado pp. Antonio ob. y Ste. Cita.—Cesantea hoy en la Iglesia de la Purísima Sangre.

EFEMERIDES

27 de Abril de 1487. Los reyes católicos tomaron posesión de Véiz Nalaga.

PASATIEMPOS

Solución a la chisrada anterior: ROSALIA

Charada

Una dos la prima tertia Durante la dos tercera, Y tres dos, en mi el deseo, Da ver en todo, a Valera. P. P.

La Cooperativa

Don Manuel Rodríguez, 10. • Encasquillo L. Palido, 5. • José Mae, 1.

Cartera provincial

Desde Benicarló

Sr. Director de El Regional

Muy Sr. mio y amigo: A las 7 de la mañana de hoy, hora en que iba a salir de esta Iglesia Parroquial con un grupo de impedidos, había como un grupo de impedidos en la Plaza gran número de personas dispuestas a acompañar en un viaje a 8 D. M., cuando un hombre que se aplicable vino a entristecerme...

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

—En el almuerzo de piano que tuvo lugar en la casa de la Trinidad número 77 bjo, hemos visto y oído un magnífico piano Charrier y otro no menos hermoso de Ortiz y Osuna.

PIANOS!!

precios de fábrica, sin gastos de embalajes ni facturación y 250 pesetas más baratos que los de otras marcas, los reputados Charrier y los novisimos y ya reputados de Ortiz y Osuna.

Cartera provincial

Desde Benicarló

Sr. Director de EL REGIONAL.

Muy Sr. mio y amigo: A las 7 de la mañana de hoy, hora en que iba a salir de esta Iglesia Parroquial el Cofrade de impedidos, habia como de costumbre en la Plaza gran número de gente dispuesta a acompañar en Procesión a S. D. M., cuando un hecho inesperable vino a entristecer a cuantos lo presenciaron. El celebre Cura Valls, tan conocido en las luchas políticas en las que ha tomado siempre activa parte, al llegar a la plaza de la Torre, se dirigió a un grupo de honrados ciudadanos que habia allí, emprendiendo a besfetasas a uno de ellos llamado Ignacio Esteller de 60 años de edad, que con mucho esfuerzo apenas podía andar por una enfermedad que desde la niña z tiene en las piernas, hasta que lo derribó al suelo. ¿Que determinación han tomado respecto de este hecho ya la Autoridad eclesiástica ya la civil? Lo ignoramos; pero bien quisiéramos que no se replantaran tales actos para evitar una lucha que pudiera traer fatales consecuencias. Entendemos que todos los hombres son dignos de respeto. Pero los honrados obreros que se ganan el sustento con el sudor de su rostro, saliendo con más dignas de consideración que los hogarenes que viven de sus propias rentas haciendo mofa y sarcasmo del pobre.

Entre la Torre y la Iglesia parroquial, según acuerdo del Ayuntamiento, se han de hacer ciertas obras ante las cuales exclamamos: señor Alcalde, quien, cuando y como ha autorizado semejantes obras? Se trata de una conjura? Si es así ¿dónde están los conjuros? Que lo diga Gaspar de las Calabazas ó el cacique de al lado. ¡Pobres Obreros! No nos queda otro remedio que acudir y defender con todas nuestras fuerzas a la sociedad Cooperativa «La Esperanza del Obrero» de Benicarló para que pueda pan y poder proporcionarlo a sus hijos, y para que se nos trate como hombres dignos, pues de lo contrario volveremos a ser el ludibrio y desprecio de los caciques grandes propietarios de esta villa, como lo ha sido de mostrador desde la célebre UNIÓN hace sobre dos años pactada a beneficio de los grandes ó sea de los ricos y en perjuicio de los pobres ó sea de los pobres, y mayormente en las últimas elecciones para Diputados a Cortes y también en las últimas elecciones municipales. Que dicha la nuestra ver como aparecen nuestros nombres en las listas de votantes como si hubiéramos votado sin habernos presentado a las elecciones.

¿Es que nos consideran como borregos? Pues con verdadera fé y mucha fe en la clase obrera conseguimos evitarlo por mucho que pese y pesen a los fariseos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Representante exclusivo en toda la provincia: Angel Gascó, Gonzalez Cherrera, 54, 2.º y Trinidad, 77, bajo. Alquiler y venta de pianos a precios económicos.

Información especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 26-10 m.

Declaraciones Dato ha declarado que los comerciantes que defienden la resistencia al pago son quienes no tienen nada que perder.

Dice que en Madrid y algunas provincias pagan. Sin embargo, no se concreta oficialmente eso del pago, excepción hecha de Madrid, y aun en esta ciudad se pone en duda la cifra que asegura recudada.

Aun siendo cierta nada tendría de particular, si se tiene en cuenta que residen aquí el Banco de España, el Hipotecario, el de Castilla, la Tabacalera y otras grandes y numerosas entidades bancarias y financieras cuya contribución asciende a muchísimo.

Reformas El Sr. Dato se propone reformar los regamentos de Gobernación sobre el despacho de expedientes y abreviar los trámites, fijando términos para que no se eternicen, como ahora ocurre. El decreto creando la carrera administrativa para los empleados les dará condiciones de estabilidad, no de inmovilidad, evitando que los ministros puedan quitar y poner a su antojo los empleados y si dar las vacantes a quienes corresponde.

De Sevilla En los juegos florales ha sido premiada con la flor natural la poesía de D. Miguel Gutiérrez Jiménez, catedrático de Granada.

Este designó como reina de la fiesta a la duquesa de Alba, que sentóse en un artístico trono de flores blancas. Vestía traje lila con encajes, rico collar de perlas y brillantes y mantilla blanca.

El premio al trabajo se le ha concedido al obrero D. Francisco Jiménez, y el premio a la virtud a la señorita María Josefa Aguacil.

Al subir éstos al escenario fueron aclamados. Moret pronunció, como mantenedor de la fiesta, un discurso breve cantando la historia del pueblo sevillano y ensalzando la cultura de éste, narrando a su vez el origen de los Juegos Florales.

Tres noticias El gobierno niega que haya pensado suspender las garantías constitucionales en provincias. Sabe que los acuerdos de la Unión Nacional se publicarán en 1.º de Mayo.

Han conferenciado los Sr. Silvela y Echegaray, guardando reserva sobre si éste acepta ó no la senaduría vitalicia. Créase que contestará negativamente.

Guerra anglo-boer El general Roberts telegrafía de Bloemfontein que la columna de Chermide ocupó a D. Westdorpp sin oposición de los boers. Ha cambiado el fuego de fusilería por el de cañón la columna Rundels.

La Unión Nacional Se ha verificado la reunión de la Unión Nacional. Circula el rumor de que se han presentado diferencias de criterio, que dificultarán la gestión del Directorio.

Paraiso me ha dicho que los senadores tomados en 1.º de Abril se han ratificado por la Cámara de Comercio,

habiendo asistido 600 comerciantes é industriales. Paraiso no asistió a esta reunión, en la que se detallaron trabajos de organización y se nombraron delegaciones.

No es verdad Es inexacto que hayan sido eliminados de la lista de senadores vitalicios, por ser cubanos, los Sres. Lantres y P. Silvela. La ley no les impide serlo, como actualmente lo son.

El manifiesto En el Manifiesto que publicará el Directorio de la Unión Nacional se consignarán los acuerdos reservados hoy.

El nuevo Directorio se ha nombrado para evitar el peligro de alguna diferencia de criterio que existe entre los que forman el actual. Paraiso quería firmar el sólo el Manifiesto para asumir toda la responsabilidad.

Acuerdos En la reunión que ha celebrado la Cámara de Comercio de Madrid los acuerdos han sido tomados por unanimidad y ha reinado gran entusiasmo. Uno de estos días se reunirán las juntas generales de los círculos Industrial, Mercantil y Gremios.

La Unión Nacional ha acordado nombrar nuevo Directorio. En la segunda reunión que ha celebrado esta noche el Directorio de la Unión se han ultimado los detalles del procedimiento ya acordado. Se reservan los acuerdos. Han asistido 16 vocales, faltando 4. Se ha dado a Paraiso la más amplia representación.

Nuevo directorio La única lucha que ha habido en el seno del Directorio de la Unión Nacional ha sido porque todos querían firmar el documento, y así se ha acordado. Se ha nombrado un segundo Directorio para el caso de que el actual sea procesado.

Buena advertencia Dato ha advertido a los periodistas que se abstengan de publicar nada referente a la resistencia al pago de los tributos, porque esto constituye delito según la circular del fiscal del Supremo. Los gobernadores han recibido ya instrucciones sobre el particular.

Conferencia telefonica Madrid, 26 6 30 t. En Orange A pesar de la concentración de grandes fuerzas inglesas sobre los boers que sitian a Weppener no se sabe que hayan conseguido derrotar los ni dispersarlos.

Operación combinada Durante los últimos ocho días de combates casi incesantes, junto a Weppener, las tropas inglesas han perdido 121 muertos.

Rumor infundado Las «Financial News», de Londres considera absolutamente ridículo el rumor de una pronta guerra entre Francia é Inglaterra.

Operación combinada Asegúrase que el teson con que resisten los boers que sitian a la guarnición de Weppener tiene por objeto dar tiempo a que llegue el «commandant» Ollivier con una fuerza de 1500 hombres. Está combinada la operación de manera que las columnas de los generales Hart y Brabant, que están ahora luchando tenazmente con los boers, se vean repentinamente atacados é retaguardia por Ollivier.

Felicitaciones á Silvela El cuerpo general de la Armada se felicitan de las palabras del Presidente del Consejo que ha manifestado se propone muy en breve reorganizar la Armada.

«El País» Este periódico titula hoy su artículo de fondo «La corte de monopolos» y diója acerbas censuras á las grandes empresas de España denunciando abusos y robos.

«El Imparcial» Se felicita en su primer fondo del acuerdo tomado por el Gobierno de llevar á cabo durante el tiempo que se hallen cerradas las Cortes, por medio de decretos los proyectos y acuerdos esbozados en ellas.

Porta-Celi Sale para Valencia el Dr. Cortajarena, comisionado para estudiar las condiciones del Sanatorio y ayudar eficazmente al Dr. Moliner, pues se considera su obra una necesidad que se debía sentir en España.

Firma de Guerra Ha carecido también de interés, la reina solo ha firmado el nombramiento de coronel de la zona de reclutamiento de Siria á favor del ú timamente ascendido á este empleo por mérito de guerra D. Eladio Silvat.

DESDE BARCELONA Mitin El que se celebrará mañana promete verse muy animado. El Gobierno en vista de los sucesos que pueden presentarse ha tomado las precauciones consiguientes al caso. Sigaa se dice asistirán á esta reunión elementos clericales.

Fallecimiento Esta mañana ha fallecido el Delegado de Hacienda de Sevilla Sr. Polo de Barnabé. Su muerte ha sido muy sentida.

Declaraciones de Sánchez Toca «El Correo» de hoy publicará las declaraciones sobre la crisis hechas por el Sr. Sánchez Toca. Dice que la selección del personal en todo partido corresponde al Jefe quien asume todas las responsabilidades.

De Berlín El emperador Guillermo visitará la exposición de París en cuya publicación se encontrará con dos reyes y varios príncipes de la Confederación Germánica. Coméntase esta singular coincidencia.

Alocución La comisión organizadora de la fiesta de 1.º de Mayo publicará una alocución firmada por 47 representaciones de las Cámaras de Comercio, diciendo que en dicho día se reunirán á las nueve de la mañana en el Funtón Central donde celebrarán un mitin.

Terminará diciendo que á quien saque este movimiento obrero de sus verdaderos cauces merecerá la reprobación de todos por su malignidad.

Nuevamente ha conferenciado Silvela con Echegaray asegurándose que por fin acepta este último la senaduría. Hay gran marejada sobre la cuestión de senadurías vacantes.

Este mañana ha celebrado nueva reunión. Su principal acuerdo es no salir de esta Corte. Tan solo irán á Guadalupe. Este acuerdo es muy comentado.

El discurso de Silvela En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. ha pronunciado el Sr. Silvela un discurso favorablemente comentado en todos los círculos políticos.

Ha dicho Silvela que se volverán á abrir las Cortes en Octubre pues hacerlo en Mayo la misma opinión pública quedaría sorprendida. Añadió que no ha adquirido estos compromisos á plazo fijo y que la labor del Gobierno requiere gran estudio.

Que el ministro de Gracia y Justicia propone grandes reformas. Guerra estudia la reorganización del ejército á quien espera dotar de todos los medios de defensa hoy conocidos y adoptados en las demás naciones.

Gobernación llevará á la práctica su proyecto simplificando todo lo posible los procedimientos administrativos. Instrucción pública se propone acabar con la gran confusión poniendo en orden y concierto la enseñanza.

Agricultura como asunto más importante estudiará sin precipitación cuanto á riegos se refiere por ser esto lo de más importancia. En cuanto á Marina dice el Sr. Silvela se propone reorganizar nuestra escuadra y fomentar la Marina mercante.

Rifa En la plaza del Saladero de Zaragoza han rifado dos zapateros sacando á relucir las cuchillas quedando uno muerto y otro mal herido.

Distinciones diplomáticas...? El Prefecto de Perpignan en un banquete celebrado en dicha ciudad ha impuesto al Gobernador civil de Gerona la Cruz de la Legión de honor, siguiendo al acto el abrazo de rúbrica en estos casos: el Gobernador á su vez ha entregado al Prefecto las insignias de la gran cruz de Carlos III.

Los bandos de música han amenizado el acto tocando la Marcha real española y la Marsellesa. INGLESES Y BOERS Noticia de sensación Los boers que sitiaban estrechamente a Weppener y cuando mas probabilidades de éxito tenían para rendir la plaza, han desaparecido y levantado el cerco dirigiéndose hacia Mafking en número de 5000.

Ignórase la causa de esta súbita resolución. De Mafeking En el sitio de esta plaza tuvieron ayer sus defensores 36 muertos y muchos heridos.

Ultimos cambios (URGENTE) Francos 28 25. Libras 12 28. A. M.

De la casa GENARO CORBONS Y COMPAÑIA Cotización en Barcelona á las 4 1/2 de la tarde del 26 de Abril de 1900.

Interior. 72 73 Colonial. 115 75 Nortes. 63 30 Alicante. 88 40 Cabas del 86. 85 25 Cabas del 90. 71 06 Filipinas. 92 00 Adanas. 102 87

URGENTE Francos. 00 00 Libras. 00 00 Corredor de Comercio. Calas G. Esparreñaci.

Imp. á c. V. Bayo.

ANUNCIOS

EL REGIONAL

Diario de la tarde.—Últimas noticias y telegramas.

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA. Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco y media.

HEBILAS MORTUORIAS
REGORDATORIOS PARA FUNERALES

facturas, circulares, prospectos, talonarios, recibos de iguala, inquilinato, sobres timbrados, memorándums, billetes—jes completos y toda clase de trabajos tipográficos, se hacen en esta imprenta á precios módicos.

TARJETAS VISITA

DESDE CUATRO REALES 100

O'Donnell, 26.—CASTELLÓN

Importante

BRONQUITIS, CATARRHO, TISIS
CÁPSULAS EXPECTORANTES
MORRHUOL
 Principio activo del hígado de pescado, yodo y calcio
DR. PÉLA

Primer precursor español de dicho medicamento
 Premiado con MEDALLA de ORO en la Exposición Universal de París de 1904, en la Exposición Internacional de París de 1907, y con premio en la Exposición de Berna de 1908.

El Morrhuol es el más eficaz y seguro de los medicamentos para el tratamiento de las afecciones respiratorias. Es el más eficaz y seguro de los medicamentos para el tratamiento de las afecciones respiratorias. Es el más eficaz y seguro de los medicamentos para el tratamiento de las afecciones respiratorias.

Farmacia del autor. Plaza del Reino, 6, BARCELONA y venta en todas las farmacias.

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO
MEJOR EFICAZ CONTRA LOS CATARRHOS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médecos distinguidos y los principales periódicos de medicina de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Gaceta Médica, El Boletín Médico Farmacológico, El Boletín Médico Farmacológico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médica Farmacológica de Aragón y la Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y entusiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el único y más eficaz de los remedios modernos para combatir el ASMA y la BRONQUITIS CRÓNICA, haciendo especial mención a su suavidad y a su acción rápida y eficaz.

PENSA: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Euzkadi, Euzkadi, 10, 11, 12, y al por mayor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el producto de esta industria que á través de los años, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAIN GOBAIN	GUANO VALENCIANO	ABONO VITÍCOLA
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.	CONCENTRADO	INTENSIVO
COMPOSICIÓN	Abono completo para todos los cultivos.	Abono completo.
<p>Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100. Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfato, 22 á 23 por 100. Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100. Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.</p>	COMPOSICIÓN	COMPOSICIÓN
	<p>Amoniaco, 9 á 10 por 100. Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 8 á 20 por 100. Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.</p>	<p>Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100. Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100. Sulfato de potasa, 10 por 100.</p>

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general es César Santomé, Catedrático de Química.
 Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones
 Castellón, un mes. 1
 Fuera, trimestre. 3
 Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.11

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS
 Y la opinión pública

II

Vimos en el anterior artículo, fundamentado en aquella opinión general, de que la Compañía Arrendataria realizaba considerables beneficios, repartiendo entre sus accionistas enormes dividendos: He aquí el resultado de un estudio independiente con este cargo formado de considerable importancia y de considerable importancia, tanto y erróneo como el anterior, que mucho más complejo y difícil que el anterior, nos referimos al libre cultivo del tabaco y á la creación que los industriales de la Arrendataria han hecho entre gran parte de la opinión pública, presentando á aquella una sencilla y sencilla historia de la impunidad de la política peninsular en el libro cultivo del tabaco. El libre cultivo del tabaco en una frase apropiada para las muchedumbres, que ignoran los complejos y numerosos problemas que en aquella se encierran, no comprenden tampoco la facilidad y poca comprensión de nuestros políticos, esta y otras analogas, sin otro objeto que ganar popularidad, y cubrir con un simpático el pueblo, la idea que de otra manera, no se podría introducir en el programa de la política nacional. No somos—como hemos de ser amigos de que se produzca el tabaco en España, ni lo es tampoco España, como repetidamente hemos y nosotros demostraremos, de serlo ningún español que sea por amante de su patria, sino por la reciente catástrofe colosal de la eguésima crisis que atravesamos en nuestra agricultura, precisa en manera robustecer y fomentar la industria, base de nuestra riqueza nacional.

Pensando en aquella petición, en una manera irreflexiva y precipitada que por algunos se ha formulado, recordamos lo dicho por nuestro correligionario, el sabio doctor Sr. Bosch, que en su discurso en el Senado, lamentándose por la profesión de frases hechas, que en el Parlamento, representando muchas ideas muertas, ó por lo menos ideas muertas, frases que contribuyen, no solamente á apartar á la opinión pública cada vez más del sentido de la realidad, y muy temible, por lo que son muy contagiosas. Y con efecto: no se caso de la política de nuestros gobernantes la de "reducción del déficit", como si la boca de un presupuesto, en eficacia, de un presupuesto de este factor, es un presupuesto muy bueno, y otros muchos sin él. No crean nuestros partidos, de ser al país, "simplificación de los gastos y obtención de economías", si el fuere cosa fácil y sencilla de aplicar ni abaratar, aquello que en su naturaleza caro y complejo, presentan las aspiraciones de los ojos de la opinión pública tan usado ya de "la reforma nacional" realizada desde el año 1900 ni en Gobierno que tavie